

¡Ahí va esa mosca!
EL SIGLO DE LA VELOCIDAD

Acabo de batir un récord de velocidad. He sobrepasado la última marca hasta ahora conocida. ¡Seis kilómetros a la hora! Bien es verdad que para ello he utilizado dos medios distintos de locomoción: el automóvil y el tren.

Termino de llegar, después de unos días pasados agradablemente, por su clima, su tranquilidad, su pinar y hasta por sus monumentos artísticos (la Casa de Piedra), de Alcobea del Pinar, pueblo de nuestra provincia que dista de la capital 79 kilómetros, y he tardado en llegar doce horas, pero entretenidas, eso sí.

A las diez y media de la mañana, y después de una hora de tomar vez, cola y otras cosas por el estilo, llegan los coches que hacen el recorrido hasta Sigüenza. Vienen abarrotados de gente, y sólo por ser de los primeros y sirviéndose a la vez de alguna amistad, consigo dos autorizaciones pagadas, pero sin derecho a asiento. No había opción, pues era preciso tomar el tren que pasa por Sigüenza aproximadamente a la una y media y el permiso oficial se había terminado.

Cuando llegamos a este último pueblo rápidamente "formamos" de nuevo para conseguir billete. Eran las doce menos cuarto.

El consiguiente alboroto de las colas hubimos de soportar, con las manifestaciones de rigor en estos casos: "Este no suele traer plazas", "Pocas veces llega aquí a su hora", "Los billetes se los dan a quien quieren", y hasta algunas visitas al interior de las dependencias de la estación, de gentes más afortunadas que nosotros que contaban con la amistad y conocimiento de algún funcionario de la misma para procurar si había algún billete que éste fuera para ellos.

A la una y media colocan un cartelito en taquilla con esta inscripción: "El tren número X trae hora y media de retraso." Ante esta esperanzadora noticia vemos que nos daba tiempo a comer, y nos marchamos para volver rápidamente. Nos aseguraron, pues nosotros por no estar de los primeros en la cola no pudimos comprobarlo, que la taquilla se abrió cuando el tren ya estaba en la estación y que de las 30 plazas que anunciaron libres sólo se expendieron seis por taquilla. Total, que nos quedábamos allí para esperar otro tren.

Rápidamente comenzó a correr el rumor de que a las cuatro llegaría el llamado "mensajero", que debía haber pasado a las once de la mañana, pero que llegaba con retraso. Esto nos daba cierta esperanza, pero asesorados por personal de la "casa" nos dijeron que nos convenía más el de las siete, pues llegaríamos a nuestro punto de destino casi a la misma hora.

De los dos que viajamos, uno seguimos en la cola y el otro marchó a coger sitio en dos coches que en la muerte esperaban para unir al tren que a las siete (hora de llegada) pasaría con dirección a Guadalajara. Resumidas cuentas: a las siete menos veinte estábamos acoplados en nuestro vagón después de haber conseguido billete. Allí lo pasamos muy bien, pues los compañeros de departamento, gente madrileña, alegre y chispeante, hasta en los momentos más trágicos, compartió con nosotros en comentarios, chistes y algún "Tan-tan" hasta las diez menos cuarto, que salimos para Guadalajara. Ahora, la del cuento, que "risa" pasamos después al paso de otras estaciones, cuando, abarrotados los andenes, los viajeros se quedaban en pie por no poder subir en nuestro tren, porque venía hasta los topes.

En contraste con esta "rapidez" de los viajes tenemos la "lentitud" de la prensa local,

GUADALAJARA

PLAZA DE MORENO N.º 5 3 SEPTIEMBRE DE 1947

VIDA LOCAL

Mañana se celebrará el festival a beneficio de los damnificados de Cádiz

Con Manolo Morán tomarán parte Blanca de Silos y una orquesta de Madrid, que alternará con las de Guadalajara

Ya están ultimados todos los detalles para la grandiosa verbena a beneficio de los damnificados de la catástrofe de Cádiz, que como saben nuestros lectores se celebrará mañana en el cine España de nuestra capital, a las once de la noche.

Manolo Morán y Blanca de Silos, si no aumentan las figuras de la pantalla o la escena, serán los dos "astros" de la cinematografía nacional, triunfadores de tantas y tantas películas, que amenizarán la fiesta con sus graciosas y artísticas intervenciones. Manolo Morán y Blanca de Silos, ofrecidos desinteresadamente para la fiesta, dado su carácter benéfico, serán aplaudidos calurosamente mañana, estamos seguros, por un selecto y numerosísimo público que acudirá al cine España a manifestar su hidalguía y su patriotismo, al tiempo que su admiración y correspondencia a los simpaticísimos artistas, por su extraordinario arte y por su desprendimiento. Blanca de Silos y Manolo Morán se han unido con Guadalajara en este rasgo de la ciudad, hermanada en el dolor con las víctimas gaditanas y esta unión tendrá su apoteosis en estruendosos aplausos y en grandes ingresos para el fin benéfico.

Recordamos que en la Delegación de EL ALCAZAR recibimos hasta la tarde de mañana los regalos del comercio para la tómbola, que estará servida en la verbenita por las señoritas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Recordamos también que no faltarán en la fiesta los clásicos churros, y que el servicio

de bar estará perfectamente atendido y que tendrá de todo lo que puedan pedir los consumidores y que las señoritas deberán acudir con trajes regionales o mantones de Manila para realzar la fiesta con su atuendo, al tiempo que lo hacen con su belleza.

Habrán igualmente en la verbena, lo repetimos una vez más, tres orquestas: una de Madrid, posiblemente de gran prestigio, y la "Iris" y la "Ritmos", de nuestra capital.

Todo hace suponer que la aglomeración mañana en el España será inmensa y que el festival patrocinado por el gobernador civil y organizado por don José Martialay, don Protesio Luengo y don Fausto Conejo, obtendrá el grandioso triunfo que merece.

Regreso

Ha regresado de su veraneo en San Sebastián el director del Banco Español de Crédito de nuestra capital, don Joaquín Montañez. Bienvenido.

Petición de mano

Por los señores de Benito (don Julián), y para su hijo don Angel, ha sido pedida a don Telesforo de las Heras, la mano de su simpática hija Primi.

Con tal motivo, entre los prometidos se cruzaron valiosos regalos. La boda ha sido fijada para el próximo otoño.

Guión litúrgico

Jueves, día 4.—Ornamentos verdes. Feria V después del domingo XIV después de Pentecostés. Semidoble. Misa como ayer pero sin oración "Fidelium".



¡ESE PUBLICO!

Empezaré por confesar que no soy—ni muchísimo menos—un gran técnico en materia futbolística, aunque no obstante admiro con toda mi alma esta clase de deporte y muy especialmente cuando se trata de campeonatos regionales, por los que siento una afición sin límites.

A pesar de todo, y a esto precisamente es a lo que quiero referirme, hay actos en la vida que no comprendo por mucho que me esfuerce, al mismo tiempo que me duelen extraordinariamente por repercutir en el público arriacense, modelo de nobleza y caballería.

El pasado domingo, día 31, vino a visitarnos con el fin de pasar una tarde agradable, al propio tiempo que nos prestaba una desinteresada colaboración, para la labor de selección de aquellos jugadores que han de engrosar las filas de nuestro querido Deportivo, un simpático conjunto de muchachos del que formaban parte algunos elementos ya conocidos por nosotros.

Pese a dicha circunstancia, la superioridad del Deportivo pudo apreciarse desde el comienzo del partido, si bien los "visitantes" también tuvieron algún momento de luzidez, imprimiéndole al juego un entusiasmo y un esfuerzo extraordinariamente admirable.

La jornada transcurrió, en cuanto se refiere a los jugadores que integran los dos equipos, dentro de la más franca armonía y amistad deportiva. Sin embargo, el público—sin que se mostrara hostil—ya que habría sido el colmo, si que no fué todo lo correcto que debió ser, puesto que se oyeron en más de una ocasión, especialmente contra el guardameta, algunas frases en extremo molestas por su ironía y por el mal gusto que encerraban.

Por mi parte, siempre he pensado que la educación no está reñida ni es incompatible con el deporte; mucho menos cuando se trata, como sucedió el domingo, de pasar un rato agradable, sin otra trascendencia, como no fuese la de mejor comprobar aptitudes de nuestros jugadores.

D. P. S.

Album de jugadores En broma y de veras

TEIJEIRO

"Es con Guirles y con Ull un jugador tan completo, que no hay quien le ponga el veto a su entusiasmo en vencer.

Sobrado de facultades, es correcto, inteligente, disciplinado, obediente, cumplidor de su deber.

Por su franca simpatía, aunque no es de aquí nativo, los socios del Deportivo le quieren de corazón.

Si este muchacho tuviese la extremidad que le falta, su figura, ya muy alta, con nosotros no estaría, su nombre figuraría en Segunda División."

J. B. M.

donde leía yo, cuarenta y ocho horas antes de llegar, mi entrada triunfal en Alcobetas del Pinar. Hoy también, a las veinticuatro horas de llegar a Guadalajara, he podido despedir a un señor amigo mio cuya salida para Valladolid había leído el día antes en el lugar donde terminé mi viaje. ¡Cosas del veraneo u de la velocidad!

MAHEBA

El lunes, festividad de la Patrona de Guadalajara

Trabjará en nuestra capital sólo el comercio de la alimentación

La Delegación Provincial del Trabajo nos ha facilitado la siguiente nota: "Teniendo en cuenta que el día 8 del actual mes es el día de Nuestra Señora de la Antigua, Patrona de esta capital, y estando señalada dicha festividad en el calendario oficial de fiestas laborales con la categoría de recuperable, se autoriza al comercio de la alimentación y a los establecimientos de higiene para que puedan permanecer abiertos durante toda la mañana, ya que la citada festividad se celebra el lunes y el cierre total ocasionaría un perjuicio al vecindario que le imposibilitaría abastecerse de los productos de alimentación durante dos días consecutivos."

DE LA PROVINCIA

Bendición de la Biblioteca Municipal en Cifuentes

El gobernador civil, el presidente de la Diputación y el párroco arcipreste dirigieron la palabra

CIFUENTES. — Solemnemente se ha celebrado en esta localidad el acto de inauguración y bendición de la biblioteca pública municipal, que fué presidido por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Juan Casas Fernández; el presidente de la Diputación, don Felipe Solano Antelo; el alcalde, don Antonio García; el párroco arcipreste, don Niceto Mayor, y todas las autoridades del partido.

Don Niceto Mayor bendijo los locales, y seguidamente autoridades y numeroso público se trasladaron al teatro, donde hicieron uso de la palabra, por el siguiente orden, el párroco arcipreste, el presidente de la Diputación y el gobernador civil.

Don Niceto Mayor centró su intervención en la figura del Caudillo, exponiendo cómo el Jefe del Estado se preocupaba del pueblo, interesándose tanto por su alimentación espiritual como del material, de lo cual era detalle la inauguración de estas bibliotecas municipales, que se estaban abriendo al público en buen número de los pueblos de Guadalajara.

te tormenta han quedado interceptadas las carreteras de este pueblo a Cifuentes, en el kilómetro 20, y la que conduce a Armuña en una gran extensión.

Las aguas, que corrieron e inundaron todas las calles de la parte baja de esta población, durante toda la noche y parte de la madrugada, arrastraban tras de sí gran cantidad de fango y tierra, así como también ladrillos y moles enormes de piedras procedentes de las obras del cuartel de la Guardia Civil, que construye Regiones Devastadas. En algunas de estas calles las aguas alcanzaron en algunos momentos un metro de altura, estropeando el pavimento de las mismas y produciendo grandes grietas y barranqueras de enorme profundidad, y otras se encuentran interceptadas por la gran cantidad de piedras y arenas depositadas en ellas al cesar la riada.

La mayor parte de los huertos familiares y hortalizas han quedado destruidos, produciendo grandes pérdidas entre la población agrícola, que no pueden ser precisadas por ahora.

Desde los primeros momentos el alcalde, señor Leal, acudió a los lugares afectados por la inundación, y números de la Guardia Civil prestaron auxilio y cooperaron en la salvación de animales domésticos y aves de corral en las casas y a los vecinos más necesitados de esta ayuda.

Aunque las pérdidas, como ya dejamos dicho, son considerables, afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

En crónicas próximas daremos detalles más concretos acerca de esta inundación.—Corresponsal.

Don Felipe Solano explicó la forma en que Guadalajara había conseguido estas bibliotecas, participando en el concurso del ministerio de Educación Nacional, por lo cual le había sido concedido uno de los premios de 100.000 pesetas para empezar el montaje y funcionamiento de estos centros de cultura en los pueblos, de tanto interés para sus habitantes.

Cerró el acto don Juan Casas Fernández, rogando al público que acudiera a la biblioteca y que se aprovechara de esta nueva donación del Caudillo como merecía. Ofreció todo su apoyo para la consecución de aquellos libros que mudieran faltar ahora y ser más interesantes para algún lector que lo solicitase, y felicitó al pueblo y al Ayuntamiento, expresando por último su gratitud al Caudillo.

Español: Entrega tu donativo en la Sección Femenina para ayuda de los damnificados de la catástrofe de Cádiz

Destrozos en Brihuega causados por una tormenta

BRIHUEGA.—Durante la noche del domingo se desencadenó sobre esta localidad una aparatosa tormenta, acompañada de una gran tromba de agua, que duró aproximadamente cerca de tres horas, inundando gran número de casas en sus pisos bajos, establos y portales. A consecuencia de esta fuer-

Si desea suscribirse a **EL ALCAZAR** diríjase a nuestra delegación en Guadalajara, Plaza de Moreno, 5.

Esquelas de defunción, notas de sociedad y anuncios en general
SE ADMITEN EN NUESTRA DELEGACION DE EL ALCAZAR
HASTA LAS SIETE DE LA TARDE. PASADA ESTA HORA, EN DOCTOR BENITO HERNANDO, 19. GUADALAJARA

